
 

 

 

日時：平成 22年 11月 1日（月）8：00～10：00 

場所：名寄庁舎 3階会議室 

 

１ 開 会 

 

２ 市長あいさつ 

・今年の畑作・野菜については高温多湿の影響で品質、収量ともに平年を下回るものの、米については

全量一等米であった。特にもち米については 2 年ぶりの全量一等米の出荷であり、大変喜ばしい結果で

あった。しかしながら、今年度の農家経営は厳しいと伺っており、これからの予算編成に向け、次年度

の営農に明るさが見えるような対応を検討願いたい。 

・10 月 22 日から 24 日、東京都杉並区を訪問し、田中杉並区長と懇談する機会があった。その中で、

11 月からエゾ鹿の駆除が全面解禁となるが、駆除に関して東京からツアーを組むような企画も話題と

してあがり、提案できればと考えている。また、同日程で、民間交流として、名寄商工会議所青年部が

秋の収穫物を中心とした物産販売を実施し、私もお手伝いをさせていただいたが、大変な売れ行きだっ

た。また当日、杉並区役所の職員や OB の方々の暖かいご協力があり、改めて杉並区と旧風連町からの

交流の深さを感じるとともに、交流を通じて様々な可能性が生まれてくることを感じた。 

・これから予算編成の時期になる。国からの情報について分析と精査をしっかり実施してほしい。また、

今日までのローリングと明日からのまちづくり懇談会での意見等を踏まえて、次年度の予算に反映して

いきたいと考えているが、既得権や既成概念にとらわれず、しっかりと部内で予算協議を行ってほしい。 

 

３ 市長・副市長の動静 

・市長・副市長の動静及び教育長の動静について連絡。 

 

４ 協議事項・報告事項 

（１）平成 22年度第１回定例会における検討事項の処理顛末について（建設水道部、市立病院） 

第 1 回市議会定例会（3 月）における各議員からの質問に対する検討事項の処理顛末について、各担当

部局から報告がありました。（3 件） 

№ 件名及び処理顛末 担当部 

1 

○今期の除排雪業務の問題点と、それに対する来年度以降の対応について 

[処理顛末] 

名寄地区市街地道路の排雪で確保している雪堆積場は市街地から距離が遠いためﾀﾞﾝﾌﾟ台数が

足りないとｽﾑｰｽﾞに処理できないことから、公共遊休地を雪堆積場に利用し、効率性を向上さ

せる。 

建設水道部 

2 

○除排雪のあり方に係る町内会との連携について 

[処理顛末] 

排雪ﾀﾞﾝﾌﾟ助成や市道・私道除排雪助成事業等の利用促進について、12月広報、地元紙、HPで

PRしていく。 

建設水道部 



3 

○医師・看護師確保について（女性医師及び潜在看護師を含めその確保対策） 

[処理顛末] 

① 24時間保育の可能性 

現在の保育所による 24 時間保育の運営及び施設面での課題が明らかになったことから、今後

は精神科病棟の改築計画を進めていく中で、保育所等を含めた建設計画の検討を行う。 

② 看護師等学資金貸付枠の拡大 

道内各病院の看護師修学資金貸付制度の状況を調査・検討し、貸付金額等について見直しを実

施。（H22年第 2回定例会にて学資金貸付条例の一部改正議決済み） 

③ 名寄市立大学看護学科との連携 

定期的な情報交換は行っていないが、研修及び講義など関係職員が日頃から接する機会が多い

ことから、連携を図り状況の把握に努めていく。 

市立病院 

 

（２）平成 22年度予算審査特別委員会における検討事項に係る処理顛末について 

（総務部、建設水道部） 

平成 22 年度予算審査特別委員会における各議員からの質問に対する検討事項の処理顛末について、各

担当部局から報告がありました。（3 件） 

№ 件名及び処理顛末 担当部 

1 

○名寄祭道路清掃委託料について 

[処理顛末] 

本年度から名寄祭臨時露店実行委員会と協議し、露店商の方々からの共益費を値上げし、清掃

料に充当していく。また、風連地区については、街なかにぎわい創りとして、本年度から 30,000

円助成する。 

建設水道部 

2 

○市保有の株及びゴルフ会員権の売却に係る収入増加について 

[処理顛末] 

ｺﾞﾙﾌ会員権の売却は価格が大幅に下落していることから、当面、市で保有する。特例区終了後

の年会費については、次年度の予算編成時に協議する。 

総務部 

3 

○市公共施設内設置されている自販機に係る収入増加について 

[処理端末] 

大都市やその近郊の都市部においては、一般競争入札により自販機の設置場所を貸し付ける方

式に変わってきているものの、本市の場合、公共施設に設置している自販機の約半数は利用者

の利便性向上を第一に設置していることから、入札を導入して収益を上げるほど業者にとって

魅力のあるものとなっていない。よって、現段階では入札導入は難しいと考える。なお、市の

公共施設における自販機設置場所に係る条例整備については 3月議会提案の考えで準備を進め

る。 

総務部 

 

 

 

 

 

 



（３）平成 22年度第 3回定例会における検討事項について（経済部・教育部・健康福祉部） 

第 3 回市議会定例会（9 月）における各議員からの質問の中で、今後検討するとしていた事項について

各担当部局から検討内容の報告がありました。（5 項目） 

№ 件名 担当部 

1 ○大雤による畑作物被害の対策 経済部 

2 ○名寄市文化・ｽﾎﾟｰﾂ振興補助金の見直しについて 

（宿泊料、ﾚﾝﾀｶｰ借り上げの見直し） 

教育部 

3 ○地域包括ｹｱの取り組みについて 健康福祉部 

4 ○新たな住宅ﾘﾌｫｰﾑの考え方について 経済部 

5 ○東地区の学童保育の必要性について 教育部 

 

（４）平成 21年度決算審査特別委員会における検討事項について（健康福祉部・教育部） 

平成 21 年度決算審査特別委員会における各議員からの質問の中で、今後検討するとしていた事項につ

いて各担当部局から検討内容の報告がありました。（6 項目） 

№ 件名 担当部 

1 ○風連地区における機能訓練事業を増やすことはできないか 健康福祉部 

2 ○「市営」施設の名称について 

○文化ﾎｰﾙ建設に係り、今後ｽｹｰﾄﾘﾝｸはどうなるのか。ｽｹｰﾄ協会と協議したのか。 

教育部 

3 ○ｼﾞｬﾝﾌﾟ台の利用について経済部と連携し、誘致方策を具体的に進めるべきではないか 教育部 

4 ○成人式の開催日について 教育部 

5 ○電子黒板等どの程度活用されているか 教育部 

6 ○平成 21 年度の雑誌購入費が約 150 万円となっており、雑誌ｺｰﾅｰでは一冊づつきれいに並べ

られているが、表紙の部分に企業名を冠し、企業・事業所に負担してもらってはどうか 

教育部 

 

（５）下川町・風連商工会広域連携協議会による活動の目的と目標（案）について（経済部） 

風連商工会が下川町商工会との広域連携に係る目的や今後の活動計画について説明がありました。 

 

（６）職員提案の取り組みについて（総務部） 

 11 月を職員提案推進月間と位置付けることから、積極的に提案する旨の連絡。 

 

（７）平成 23年度予算編成について（総務部） 

 平成 23 年度予算編成についての説明。 

総合的な観光振興、地域振興をより一層進めるための予算編成に当たるよう連絡。 

 

（８）国の平成 22年度補正予算について（総務部） 

国の補正予算の概要の説明。すぐに対応できるよう各部で速やかに協議、準備に努めるよう連絡。 

併せて、民間団体への補助等についても情報収集に努めるよう連絡。 

 

 

 



５ 連絡事項・その他 

（１）定住自立圏構想について（総務部） 

定住自立圏構想に係る具体的な連携事業についての再確認の依頼がありました。 

 

６ 各部局からの連絡 

[経済部長より] 

・口蹄疫に係る防疫対応について、北海道においても現状の対応を休止したことから、名寄市において

も 11 月 8 日の名寄市口蹄疫侵入防止対策協議会を経て休止とする。 

[教育部長より] 

・本日、小中学校施設整備計画策定委員会が開催される。施設整備計画は今後の小中学校の施設整備に

ついて基本的な考え方を取りまとめるもので、年内中に策定したいと考えている。 

・なよろ市立天文台きたすばるの 1.6m の望遠鏡について、11 月 3 日より搬入され、12 月下旬から

北大による観測が始まる予定。一般公開は来年 4 月の見込み。 

 

 

７ 閉 会 

[市長] 

・平成 23 年度予算編成には、前例踏襲せず新たな試みを提案していただきたい。また、職員が市民の

ために生き生きと働けるよう組織の雰囲気づくりに努めてほしい。 

・11 月 11 日から 15 日までアリオ札幌で名寄の特産品フェアが開催される。名寄をしっかり売って

いくコディネート力を、行政も身につけていかなければならないと感じている。 

 


